I.
Los Adjetivos:

a. Los adjetivos tienen que concordar en número y género 


con los sustantivos que modifican



1.  Adjetivos masculinos generalmente terminan en   



“-o”, y los femeninos en “-a”



2.  Adjetivos que no terminan en “-o”, “-a” 





generalmente son o masculinos o femeninos



Excepciones:




1. Los que terminan en “-án” o “-ón” son 





masculinos y añaden una “a” y quitan el 




acento en la forma femenina:





burlón / burlona



2. Los que terminan en “-dor” son masculinos y 




añaden una “a” en la forma femenina:






trabajador / trabajadora



3. Adjetivos de nacionalidad que terminan en 




una consonante añaden una “a” y quitan 




los acentos en la forma femenina:






español / española






alemán / alemana






portugués / portuguesa


b. Para formar el plural, los que terminan en una vocal 


añaden una “-s” y los que terminan en una 




consonante añaden “-es” 



1. Los que terminan en “-z” cambian a una “-c” y 



añaden “-es”



2. Con grupos mixtos, se usa el masculino y plural


c. Los adjetivos generalmente siguen los sustantivos que 


modifican, para distinguir el sustantivo de otros del 


mismo tipo:




una mesa redonda




la pared verde



Excepciones:




si el adjetivo es una característica 






normalmente asociada con el sustantivo, puede 



venir antes del sustantivo:





la blanca nieve

cuando dos adjetivos modifican un sustantivo, 

generalmente uno viene antes del sustantivo y el 

segundo viene después:


un famoso artista moderno

d. Los artículos, los números, los adjetivos demostrativos, 

los posesivos, y los adjetivos indefinidos 




generalmente vienen antes del sustantivo:




los idiomas




ocho días




esta clase




sus amigos




algunos compañeros




**  doscientas pesetas / treinta y un chicos





cuarenta y una chicas

e. Algunos adjetivos quitan la “-o” cuando vienen 



enfrente de un sustantivo masculino y singular:



bueno (el buen muchacho) 
malo (hace mal tiempo)


primero (el primer mes)

tercero (el tercer hombre)


*alguno (algún desastre)

*ninguno (ningún derecho)


“santo” cambia a “san” antes de un nombre 




masculino y singular con la excepción de 




nombres que empiezan con “Do-” o “To-”:





San Juan

Santo Domingo

“cualquiera” pierde la “-a” antes de sustantivos 

singulares, o sean masculinos o femeninos



Puedes escoger cualquier fecha.



Trae una chaqueta cualquiera.

f. Algunos adjetivos cambian su significado cuando se 


ponen antes de o después de un sustantivo:



mi antiguo profesor / un monumento antiguo



un viejo amigo / un amigo viejo


el mismo profesor / el profesor mismo


un nuevo coche / un coche nuevo


el pobre niño / el niño pobre


el gran autor / el autor grande


unos ricos dulces / unos hombres ricos


la única mujer / una mujer única
g. Adjetivos se pueden usar como sustantivos (casi como 

pronombres) si se preceden por un artículo definido o un adjetivo demostrativo:



El joven ayudó a la vieja.



Los ricos no comprenden los problemas de los pobres.
El francés se despidió de esa española.

h. Sustantivos pueden ser adjetivos con la palabra “de”:



un reloj de oro


la casa de verano


un examen de química
i.  Se usa el artículo neutro con un adjetivo masculino y

 
singular para hablar de lo abstracto

II.
Los Adverbios:

a. Los adverbios modifican adjetivos, verbos, y otros 



adverbios


    Adverbios contestan las preguntas:



¿Cómo?



(bien)



¿Cuándo?


(pronto)



¿Dónde?



(aquí)



¿Cuántas veces?

(frecuentemente)

b. Para formar los adverbios, se añade “-mente” a la 



forma femenina de un adjetivo:




claro


claramente





absoluto


absolutamente




horrible


horriblemente
1.   Si el adjetivo tiene un acento, el adverbio 

conserva el acento también:

 artístico


artísticamente

 fácil


fácilmente


2.  Hay algunos adverbios simples:




aquí, luego, despacio, bien, mal, hoy, temprano, etc...


c. En una serie de dos o más adverbios, sólo se añade 



“-mente” al último adverbio en la lista:




Ud. lee clara y lentamante.




Ella se viste sencilla y elegantemente.

d. Muchas veces, una frase adverbial puede reemplazar 


un adverbio:




con frecuencia  

(frecuentemente)




con cuidado  


(cuidadosamente)




con calma




de una manera alarmante


e. A veces se usan los adjetivos en vez de los adverbios:



Corrió rápido por el camino.



Los niños juegan contentos.



Se casaron y vivieron felices para siempre.



Esto te costará caro.


f. Los adverbios vienen antes de los adjetivos que 



modifican, pero después de los verbos que 




modifican:



Es muy importante.



Son bastante ricos.



Ya no preparan bien las lecciones.



Ella es terriblemente fea.

g. Algunos adverbios comunes son:



a menudo


mal



acaso



mejor



apenas



peor



aún




quizás



bastante



tal vez

en seguida


todavía

h. Cuando los adverbios tal vez, quizás, acaso vienen 

antes del verbo, generalmente se usa el subjuntivo después.  Si los adverbios vienen después del verbo, no se usa el subjuntivo.


Quizás vengan tarde.


Quizás vienen tarde.


Vienen tarde, quizás.


i. 
Cuánto más practica, más mejora.



Cuánto más se quejan, menos les hacemos caso.

¿Cuándo usamos “SER”?

1.  Se usa para expresar el origen de una cosa o 

de una persona:


Los estudiantes son de Colombia.


Esta alfombra es de Ecuador.
2.  Para hablar de la identidad:



¿Quién es esa persona?



Es el tío de Ricardo.

3.  Para hablar de características:


Esa pareja es muy feliz.


Miguel es culpable de romper la ventana.


La nueva película de horror es mala.


Ellos son muy altos y delgados.

4.  Para expresar la hora y la fecha:



Son las dos de la tarde.



Hoy es jueves, el 12 de junio.

5.  Para hablar de profesiones:



Mi madre es enfermera.



La señora Menéndez es periodista.

6.  Se usa con la preposición de para expresar:


A.  Material:



La puerta es de madera.



Ese anillo es de oro.


B.  Posesión:



No es mi libro, es de mi hermano.



Los bolígrafos son de la profesora.
7.  Para localizar un evento.  En este caso quiere

 
decir “to take place”, “to be held”:



La reunión es en la cafetería.



Las clases de ciencia son en el edificio nuevo.
8.  Para usar la voz pasiva, con un participio pasado:



La casa fue construída por mi padre.



Ese cuadro fue pintado por Picasso.

9.  Se usa con unas expresiones impersonales y el

 
subjuntivo:



Es importante…



Es necesario…



Es imposible…

¿Cuándo usamos “ESTAR”?

1.  Para expresar un estado físico o mental, o para 

expresar una condición, algo que no es una 

característica:


Mi madre está muy cansada.


Estoy deprimida desde que se fue Antonio.


Carlos está sentado en el pasillo.

2.  Para hablar del humor de una persona, una 

situación provisional, usando la expresión 

estar de  +  adjetivo o sustantivo:


Mi hermana está de mal humor.


La familia de Miguel está de viaje en España.

3.  Para localizar a personas y cosas:



Anita está en Uruguay hasta mayo.



Madrid está en España.

4.  Se usa en los tiempos progresivos con el participio

presente:


Ellos están hablando con el policía.


Yo estaba escribiendo en mi cuaderno.


Ella estará cantando en el concierto.

